

Dat Dölker Dutzend

Dutzend → von lat. duodecim
frz. douze

12 ist die Basis des Duodezimal-Systems und des Sexagesimasystems

Das babylonische Sexagesima-System behauptet noch heute in der Zeit-, Kreis- und Winkelteilung seine mindestens 4000jährige Geschichte. Bei der Bruchrechnung der Römer waren nur Zwölftel in Gebrauch.



Eine Torte schneidet man in 12 Stück

1 Jahr hat 12 Monate
1 Tag hat 12 Stunden
1 Nacht hat 12 Stunden
12 Tierkreiszeichen

in der christlichen Zahlensymbolik ist 12 der Ausdruck des Vollmaßes und der Vollendung

12 Apostel
12 Propheten
12 Stämme Israels
12 Tore im himmlischen Jerusalem
12 Artikel des Apostolischen Glaubensbekenntnis

weitere Zuordnungen

viele alte Maß- und Münzsysteme
im Volksglauben spielt die 12 eine große Rolle
12 „heilige Nächte“ zwischen Weihnachten und Neujahr:
Die zwölf Weihnachtstage, kurz auch die *Zwölften*, umspannen im christlichen Kalender den Zeitraum vom Weihnachtsabend (25. Dezember) bis zum Morgen des 6. Januar (Epiphanie) und waren in ländlichen Gegenden häufig mit Bräuchen und Sagen verbunden.

Die Rauhnächte (auch *Raunächte* oder *Rauchnächte*), *zwölf Nächte* (auch *Zwölfte*), Glöckelnächte, Innernächte oder Unternächte sind einige Nächte um den Jahreswechsel, denen im europäischen Brauchtum oft besondere Bedeutung zugemessen wird. Meist handelt es sich um die *zwölf Weihnachtstage*, zwischen Weihnachten (25. Dezember) und Erscheinung des Herrn (6. Januar), aber auch andere Zeiträume, beispielsweise zwischen dem Thomastag und Neujahr, kommen in Frage.

Die 12 kommt auch oft in Märchen vor

Dornröschen => „weil er aber nur 12 goldene Teller hatte“
Grimm – Die 12 Brüder => so musste eine von den weisen Frauen
daheim bleiben ... und das Unheil nahm seinen Lauf

Gegenüber 12 bedeutet die Narrenzahl 11 das bewusste Absetzen von der absoluten Vollkommenheit – der Narr bricht bewusst mit dem Überlieferten

Da er „**sie nicht alle hat**“, macht er sich die Welt, wie sie ihm gefällt (à la Pipi Langstrumpf)

Er durchbricht alle Traditionen.

Die Mondakademie => Narrenakademie nimmt die gesammelte Gelehrsamkeit der **Gebildeten** und **Eingebildeten** auf die Schuppe (jemandem einen Streich spielen, jemanden ärgern, jemanden auf den Arm nehmen) verleiht Dokortitel (humoris causa), kleidet sich wie Militär (wie z.B. Rote Funken in Köln), nimmt alle Hoheiten einfach nicht ernst und erschafft sich eine Anti-Welt, in der andere Maßstäbe gelten,



Quelle: <http://www.narrenakademie.de/DieAkademie.php>

und erdreistet sich sogar die hochheilige Zahl 12 in das **Dölker Dutzend** = 11 umzuwandeln.

Aber es heißt auch: **Kinder und Narren sagen die Wahrheit.**

Heinz Luhn:

Elftausen Jecken
reiten auf Stecken
reiten um die Mühle im Galopp
hopp – hopp – hopp

.....